VC12: Reunión de trabajo del comité académico de Migraciones Internacionales Reunión de trabajo del comité académico de Migraciones

Mtra. Rocío del Carmen Osorno Velázquez (Independiente)

Rocío del Carmen Osorno Velázquez es investigadora y especialista en temas de migración, género y políticas públicas.

Tiene la Maestría en Estudios de Norteamérica y la licenciatura en Relaciones Internacionales por parte de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), así como la Licenciatura en Economía por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP).

A lo largo de su carrera profesional, ha colaborado en diversos proyectos de investigación en temas relacionados a su área de especialización con diversos equipos interdisciplinarios del Centro de Estudios Migratorios de la Unidad de Política Migratoria, Registro e Identidad de Personas e instituciones educativas como la Universidad de las Américas Puebla, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y la Universidad Iberoamericana-Puebla.

Ha sido docente de la Licenciatura en Relaciones Internacionales en diversas instituciones educativas, además de fungir como asesora para la profesionalización y fortalecimiento de Organizaciones de Sociedad Civil y tallerista en temas de feminismo y género.

Dra. Adriana Sletza Ortega Ramírez (Benemérita Universidad Autónoma de Puebla),

Profesora-investigadora y Coordinadora de la Maestría en Relaciones Internacionales y Derechos Humanos en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Doctora en Ciencias Políticas y Sociales por la UNAM, licenciada en Relaciones Internacionales y Maestra en Estudios sobre los Estados Unidos por la UDLAP. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores del CONACYT, nivel 1.

Dra. María José Grisel Enriquez Cabral (Universidad Autónoma de Sinaloa)

María José Grisel Enriquez Cabral es maestra en Estudios de América del Norte por la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) y doctora en Ciencias Políticas y Sociales por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SIN) y Miembro Honorífico del Sistema Sinaloense de Investigadores y Tecnólogos (SSIT). Asimismo, es colaboradora en el Cuerpo Académico Consolidado: "Redes Sociales y Construcción de Espacio Público".

Sus líneas de investigación se enfocan en los estudios de migración internacional, trasnacionalismo, exclusión/inclusión, movimientos sociales y justicia social. Ha realizado estanciasde investigación es instituciones de educación superior nacionales internacionales como la Universidad de Guadajalajara, Universidad Michoacana de San Nicolas de Hidalgo, Frei Universität Berlin y la Universidad Estatal de Arizona. Es autora de diversos artícylos en revistas indexadas como Espacio Abierto: Cuaderno Venezolano de Sociología, Yeiyá Revista de Estudios Críticos, así como de capítulos de libros públicados por la Transnational

Press London, Universidad Autónoma de Nayarit, Universidad de Guanajuato, Red Iberoamericana de Academias de Investigación A.C., entre otros. Entre sus colaboraciones se destaca su participación en diversos proyectos de investigación dentro del programa de Ciencia de Frontera del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT).

Dr. José de Jesús Alejandro Monjaraz Sandoval(Universidad Autónoma de Baja California)

Profesor-Investigador de tiempo completo en la Facultad de Economía y Relaciones Internacionales (FEyRI) de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC). Miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI). Sus líneas de investigación son América Latina, participación política transnacional, migración internacional y relaciones transfronterizas entre México y Estados Unidos.

Mtra. Blanca Estela Marín Sánchez (FES Acatlán - UNAM)

Candidata a Doctora en Ciencias Políticas y Sociales (con orientación en RR. II.). Maestra y Licenciada en Relaciones Internacionales, las tres por la FCPyS-UNAM (las dos últimas, titulada con mención honorífica). Pertenece al padrón de CONACYT. Trayectoria docente, en la UNAM, de 23 años. Profesora adscrita a RR. II. del SUAyED y el Programa Político, en FES Acatlán, desde agosto de 2012 a la fecha. Ganadora del RELAPA 2023 en el Programa Político. Profesora del Centro de Estudios de Posgrado (CEP), en la Maestría en Migración. Ha impartido más de 30 asignaturas entre Universidades privadas y la UNAM, como: Estudios Regionales; Geopolítica; Política Exterior de México; Legislación, Derecho y problemas marítimos; Estados Unidos y Canadá, entre otras. Docente en el Diplomado de Seguridad Nacional e Internacional, Módulo V, FES Acatlán. Ha impartido cursos de superación docente "PASD" en la UNAM. Investigadora y especialista en los procesos políticos, económicos y socio-culturales de México; Estudios Regionales; Escuelas Geopolíticas; Seguridad Nacional y Derecho Marítimo. Ha dictado más de 90 ponencias en diversas universidades. Ha publicado artículos en el Cuaderno Electrónico de Geografía y Geopolítica (FCPYS-UNAM) y la revista de la SEMAR. Pertenece al "Seminario de Geopolítica" de la FCPyS, y al "Laboratorio de Investigación y Análisis: México-Gran Caribe y la soberanía regional", ENES, Mérida, UNAM.

Dr. Luis Miguel Morales Gámez (Instituto de Administración Pública)

Doctor especializado en temas de seguridad y migración. Experiencia como asesor político, además de docente. Publicaciones en temas de seguridad en México. Experto y Referente local en temas de seguridad. Participación continua en seminarios, entrevistas y congresos. Profesor-investigador de la BUAP, estancias de investigación en múltiples universidades en el extranjero, Colaborador del Cuerpo Académico de investigación Proceso Transnacionales y Migración BUAP-CA-230. Editor responsable del Reporte en Migración. Agenda Migrante del Observatorio Ciudadano sobre Políticas Públicas para Migrantes Puebla. Miembro del SNI nivel 1.

Dr. Miguel Vilches Hinojosa (Universidad de Guanajuato)

Doctor en Migraciones Internacionales y Cooperación al Desarrollo. Responsable del Cuerpo Académico Democracia, Sociedad Civil y Libertades. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel 1.